

EL ECUATORIANO

Insolencia

RECURSOS FISCALES

Comienza a sentirse ya el pernicioso efecto de aquel arbitrio fiscal, absorbente y empírico, que figura entre los tópicos salvadores, que para mayor honra y prosperidad del pueblo ecuatoriano, excogita el absurdo régimen, factor principal de nuestra insolencia.

Nos referimos a la centralización de rentas, y en verdad, no comprendemos cómo pueda remediarse por tal medio una situación de penuria económica que ha dejado de ser un accidente transitorio para revestir el carácter de aguda y crónica dolencia.

El desdoblamiento escandaloso de años atrás rige entre nosotros en materia rentística, el desequilibrio que crece diariamente como resultado de la negadéz y falta de pureza en el manejo de la Hacienda pública, se han querido remediar trayendo de su objeto los fondos destinados a imprescindibles servicios de la Administración.

Aplicando a otros fines, que sólo por galante concesión podían figurar entre los de urgencia que no sufre plazo; atendiendo a la satisfacción de necesidades de carácter facticio, que el Gobierno tiene la funesta habilidad de crear, se va dejando en descubierto la Instrucción Pública y otros ramos de la vida nacional, en nada inferiores a los que se trata de atender preferentemente.

Provincias tiene la República que virtualmente viven por la subvención que para sus gastos les suministra la Tesorería del Guayas, y faltándoles hoy este auxilio poderoso, por consecuencia de la centralización de rentas con tanto abinco solicitada al Congreso por el Gobierno, carecen de lo necesario para cubrir su presupuesto de gastos, y sus empleados han descendido a la desdolorosa categoría de petardistas y mendigos.

En Loja, para citar un solo ejemplo, los funcionarios públicos, posponen sus tareas oficiales a otras que han de producirles siquiera lo necesario para el cotidiano sustento. Y los jefes de los despachos y oficinas del Estado, mal de su grado, toleran la impuntualidad de sus subordinados, pues cuando aquéllos nos excitaban al cumplimiento de sus deberes, éstos respondían: «el estómago no tolera dilaciones, y para satisfacer sus furiosas alabadas, tenemos que buscarnos fondos, de otra manera, ya que el empleo no nos produce nada». Ante declaración tan perentoria, el superior no tiene racional argumento que oponer, y deja entregado el servicio público a la mala suerte consiguiente.

Y sobre llevaríamos resignados las calamidades de semejante estado de cosas, sino viéramos q' este seagrava día por día, y que nuestro silencio pudiera tomarse como signo de estúpida conformidad.

Acabamos de ver que un señor Ministro de Estado, convocado, no hace mucho en esta ciudad, a la Junta universitaria y a la Administrativa del Colegio Vicente Rocafuerte para discutir de amigable manera respecto a los fondos de esos planteles de enseñanza. Ignoramos si aquella amigable conferencia resultó enemiga de dichos fondos; pero si aseguramos que no nos causaría extrañeza de que así hubiese sucedido. Aquí, a lo menos, se habrían guardado las formas corteses, tan necesarias para velar la rudeza sustancial de los procedimientos.

En Babahoyo, capital de la provincia de Los Ríos, no se procedió con tantos miramientos. Allí se empleó un método menos engorrosos y más expeditivo. Se llamó al depositario de los fondos de Instrucción Pública y se le previno que entregara la existencia de caja que ascendía a cerca de veinte mil sures, el depositario se resistió y dijo que no entregaría aquella suma sino después de consultar al Consejo escolar; entonces la autoridad le cominó y le dijo que si no entregaba sin demora esos fondos, iría a dar con su humanidad en el más inmundado de los calabozos de la cárcel pública.

El colector que no está hecho de la madera de los héroes ni tiene vocación para mártir, se apresuró a entregar esos veinte mil sures, y quedó desvanecida la esperanza que los babahoyenses abrigan de fabricar con ellos un edificio para colegio.

Entre tanto, allí están sirviendo de ludibrio las disposiciones legales que amparan los fondos de la instrucción pública; el mismo decreto de centralización de rentas, que exceptuando estos fondos y algunos otros, ha sido pisoteado. Las leyes son letra muerta ante el hambre canina que padece el Fisco.

No hay montones de oro que basten para el espantoso despilfarro que dirige, o diremos mejor, extravía la conducta oficial.

Todas las instituciones se hallan en estado más ó menos caótico en lo referente al manejo de caudales. Las mayores asignaciones, aunque su guarismo llegue a varias decenas de miles, son insuficientes para ciertos servicios cuyos directores siempre están pidiendo más, más.

Aquí, sin ir muy lejos, el señor Presidente de la Sanidad Pública pide aumento de asignación porque los veinte mil sures computados para ese servicio, no le alcanzan. Ahora mismo, se dice que los trabajos de Sanidad se han suspendido por falta de fondos.

En vista de tan incomprensible deficiencia, el Gobierno exige que la Municipalidad de Guayaquil contribuya con diez mil sures mensuales más para los dispendios de un saneamiento que deja tanto, tanto que desear, que vale más no menallo, porque sería cosa de escribir columnas sobre columnas sin que el tema se agotara.

Mañana miércoles 17, a las 7 1/2 p. m., celebrará una sesión de junta general los socios del Centro «Ecuador», de instrucción y recreo.

El domingo 14 a las 9 1/2 a. m., se reunieron en el salón de sesiones y a iniciativa del mismo Centro, un grupo de estudiantes discípulos que fueron del malogrado Dr. Ramón Flores Ostanaeda, con el objeto de arbitrar los medios necesarios para la publicación de la corona fúnebre

El domingo 14 a las 9 1/2 a. m., se reunieron en el salón de sesiones y a iniciativa del mismo Centro, un grupo de estudiantes discípulos que fueron del malogrado Dr. Ramón Flores Ostanaeda, con el objeto de arbitrar los medios necesarios para la publicación de la corona fúnebre

Desamparo

Josefina Jijón, madre de familia ecuatoriana, se encuentra hace meses en el puerto peruano del Callao, arrastrando una carga de indigencia, que comparte con dos hijas menores, nacidas también en el Ecuador y víctimas del infortunio que en esa remota y ajena playa está oprimiendo a su desventurada madre.

Sabedora de que el gobierno ecuatoriano había destinado cierta suma para cubrir los pasajes de las personas que quisieran repatriarse, acudió al Cónsul señor Moreira y le pidió la gracia de uno de esos pasajes; pero ese caballero se excusó con que sólo tenía una orden del anterior, la cual había caducado en el presente, y que por lo mismo, necesitaba ser revalidada por el Ministro respectivo.

Con este apunte, la madre de la Jijón, que es de Esmeraldas y reside en este puerto, se presentó ante el señor gobernador Huerta en demanda de protección para su hija.

Recibióla con benevolencia dicho señor Gobernador y dispuso que la interesada probase la nacionalidad de su hija Josefina, y acompañada esa prueba a un memorial al gobierno, que el señor Gobernador se encargara de elevar.

Nada le fue más fácil a la madre de la expatriada, que probar el nacimiento de ésta en Esmeraldas, pues a tener el testimonio se prestó gustoso don Julio C. Concha, nativo de aquella provincia, y un señor Autheman que también conoce a la interesada.

Tenemos por seguro que el señor gobernador Huerta elevó al Ministerio el memorial de la peticionaria, desvalida, y que, siendo allí a las tramitaciones de estilo no obtiene la ansiada resolución.

Entre tanto, la suerte de la Jijón es cada día más desesperante en el Callao, y nosotros creemos cumplir un deber de humanidad revelando la adversa situación de aquella compatriota nuestra, seguros de que los poderes públicos de esta nación, por decoro o por lástima, se apresurarán a remediarla.

Todo lo esperamos del señor Huerta cuyo carácter bondadoso y humano, es tan notorio.

BOTELLAS CALORIS

para uso de las familias, especialmente para los niños en el periodo de la lactancia.

Encontrarán de venta en casa de Zevallos & Icaza Malecón Núm. 608.

De todo

Ha llegado del Morro el Director de «El Telégrafo» señor J. A. Castillo.

—Sigue enfermo el señor intendente, aún no parte a Quito el ministro de instrucción pública, doctor Martínez Aguirre.

—Ha caído enfermo el doctor Pablo Ferrán Lascano.

—Ha llegado de Daule el Sr. Dr. Virgilio Astudillo.

—Ha fallecido el niño César Augusto, hijo del señor Gustavo Lemos R.

El mártir de la ciencia, en el primer aniversario de su fallecimiento.

La revolución en Colombia. Ha circulado en la mañana de hoy la alarmante noticia de haber sido derrocado en Colombia el presidente general don Rafael Reyes, de quien se dice haber hecho dimisión del mando, sintiéndose débil para contraatacar a los enemigos, que no son otros que los conservadores históricos encabezados por el eminente político y estadista general don Jorge Holguín.

Damos la noticia con la debida reserva, á pesar de no parecernos improbable la caída de estos hombres, renunciando al imperio de la ley.

El bull-dog humano. Por este sobrenombre es conocido en Norte América un joven negro, de gran estatura y complejo ó hercúleo, que se ha hecho célebre en algunos Estados de este país luchando barabaramente contra toros montañeses.

«El bull-dog humano» ó Pickett, que es su apellido, entra en la arena montado á caballo y, al acercarse á la fiara, lanza un grito terrible que la hiena bull Pickett le persigue al galope, y derrepente, se lanza al suelo y coge por los cuernos á su rival. Hombre y toro permanecen así un rato en terrible lucha y sin moverse apenas, haciendo uno y otro de toda la fuerza muscular de que son capaces. Poco á poco la cabeza del toro va girando impulsada por las manos de Pickett, hasta que la columna vertebral del toro se rompe por el pescuezo. Luego Pickett hincó sus dientes en el bello de la fiara y sueltó las manos.

El toro se encuentra también imposibilitado de moverse y de la herida que principia á manar abundante sangre. Al fin, el toro se venció y cae en la arena arrastrando en su caída al negro. Pero, al poco rato, éste se levanta triunfante: el toro está muerto.

Bibliografía. El señor B. Herder, Libro-Editor Pontificio, Friburgo de Brisgovia (Alemania) se ha servido remitirnos las siguientes obras que acaban de salir á luz:

«Devocionario ecuarístico, seguido de oraciones y ejercicios religiosos por el Padre Heliodoro Gil y Cartagena de la Compañía de Jesús, y Libro de Misas dedicadas á las señoras piadosas, por G. Mey, sexta edición, con 43 grabados.

Estas obras, por la excelencia de su piadoso contenido están aprobadas y recomendadas por varios obispos europeos y americanos.

Acusamos recibo de ellas, tributando nuestro reconocimiento á la casa editora por el envío y distinción de q' nos ha hecho objeto.

—Hemos tenido el agrado de recibir la amable visita de las dos siguientes Revistas:

«Guayaquil Artístico», N.º 150, correspondiente al año VIII de la publicación; y «Luz y Sombra», N.º 12, correspondiente al año II.

Suspendida esta última por algún tiempo, ha recomenzado sus labores, con el mismo brío é inteligencia con que fueron iniciadas.

«Lagente de sa bie. Personas, que se hallaron presentes, nos refieren la hazaña con que unos cincocientos estudiantes á la sección de la Policía montada, se cubrieron ayer de gloria en las cercanías de la cárcel.

Cuatro individuos de uno de los cueros acorramos en esta plaza, pasaban y hacían sus libaciones por ese apartado barrio de la ciudad, al parecer ocurrió entre ellos alguna causa de desazón; con este motivo fueron destacados inmediatamente de la guardia de cárcel, unos doce gendarmes de sable; y sea porque los militares no quisieran ir presos, ó porque el odio tradicional que existe entre ellos y aquéllos, se hizo sentir en esos mo-

mentos con gran intensidad, es lo cierto que los doce húsares rompieron en las casillas de los cuatro militares; pues las personas que vieron ese acto inhumano, nos dicen que los soldados rodaron por tierra, y que estando caídos se cebaron en ellos los atacantes, por espacio de diez minutos.

Cuando cesó la tumba los indefensos hijos de Marte se levantaron bañados en sangre, para ser arrastrados á la cárcel, donde á estas horas estarían bien mollidos sino los han reclamado sus jefes.

Después no ha de faltar algún inocentón que se admire del odio que los soldados tienen á los gendarmes.

Una tumba

Anoche á las siete falló el teniente coronel don Jorge T. Arroyo, oficial muy instruido y que desempeñó varios puestos de confianza, con motivo de las actitudes profesionales que le distinguían. Deploremos este acontecimiento, y nos reservamos para hacer una reseña del sepelio de este militar, que dicho sea de paso muere olvidado de la nación y en la mayor indigencia.

Carta de Loja

Febrero de 1909.

Sr Director de EL ECUATORIANO. Interesado como se manifiesta siempre usted por todo cuanto sucede en bien del país, especialmente en lo que atañe al progreso material, moral é intelectual, no dudo que se dignará dar cabida á esta carta, cuyo objeto no es otro que el llamar la atención de mis coterráneos, hacia el error en q' involuntariamente están incurriendo, en materia de una trascendental importancia como es la educación de la juventud.

Nunca se había pensado aquí en dar otro rumbo á la educación de los jóvenes, que examinándose hacia las abigarradas carreras de la Medicina, de la Abogacía ó del Sacerdocio, ya harto desacreditadas, por razón misma del número excedente de profesionales al exigido por las necesidades de la sociedad.

Para reacción contra este sistema, un celo y bien intencionado padre de familia, que disponía, además, de suficientes recursos pecuniarios, el señor don Manuel Carrión Rifo, tuvo la feliz idea de mandar á su hijo Clotilde Carrión, á España, con el objeto de que allí se educara para ingeniero.

Pero sea porque no supiera el señor Carrión Rifo que la ingeniería es un estudio científico que abraza ramos tan variados como útiles, según que quien á ella se dedique elija la minería, la arquitectura, la mecánica, la agronomía, la electricidad ó alguna de las otras ciencias prácticas, para objeto especial de sus estudios, según su vocación ó aptitudes; ó sea porq' el mismo joven Carrión no supo dirigir ni interpretar sus tendencias, lo cierto es q' la carrera definitivamente adoptada por el alumno, en las universidades de España, ha sido la de ingeniero industrial, científica en sus fundamentos.

He aquí un tiempo y un dinero tan mal empleados por el joven don Clotilde Carrión, quien, si se hubiera dedicado, por ejemplo, á la abogacía, habría hecho un positivo beneficio á su país, porque Loja, preciso es decirlo, no es todavía, ni llegará á ser en muchos años, ni en siglos tal vez, país manufacturero, que es la última etapa del progreso de las naciones que han sobrepasado la meta del industrialismo.

Loja se halla apenas en aquel período de la vida en que los pueblos, después de constituirse en sociedades organizadas, adoptan el pastoreo como método de convivencia. A esta ocupación es arrastrada inevitablemente la sociedad, por la falta de vías de comunicación, se halla, y se hallará todavía durante algunas décadas, de las corrientes de la industria y del comercio de las demás naciones.

Con este inconveniente por un lado

Coñac Robillot

DVA DE ITALIA A. WARD
WHISKY ESCOCES BLANK & WHITE
OPORTOS, rojos y blancos «SANDEMAN»
LIQORES FINOS, KOLA, GINGEE-ALE Y CONSERVAS
VINOS ESPA. OLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTOS DE TODA CLASE
Vende á precios módicos

ERNESTO STAGG.

Durán & Cía.

Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde
completo surtido de ferreteria y abarrotes
Propietarios del renombrado cognac
EL GALLITO

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

GRAN COÑAC 10 AÑOS

Pellisson Pere & Cía.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: Lorenzo Tous-A. Carrera C^a Arbacó C^a Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Arteda.

En Manta.—Francisco J. Cantos

En Babahoyo.—Castulo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Puig Verdagner.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR Y MENOR

SOBREROS DE JIJIJARA

La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUEMME—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO.)

Propietarios ALBUJA, CHRIBOGA y Cía.

Sucursales de Manrique y Chiriboga

Farmacéutico Dr. José Torres Echeverría

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL No. 351.

Guayaquil, Enero 1° de 1909.

SANTOS EN BULTO en 30 y 50 qm.

- | | |
|-----------------------------|-----------------------|
| LA SAGRADA FAMILIA | VIRGEN DEL CARMEN |
| VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO | VIRGEN DE LOURDES |
| MARIA AUXILIADORA | CORAZÓN DE MARIA |
| LA PURISIMA | CORAZÓN DE JESUS |
| SAN JOSE | SAN FRANCISCO DE ASIS |
| SAN LUIS GONZAGA | SANTA RITA |

“Bazar Francés”: C. E. Hoheb Cía.

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO

ERNESTO SIAGG.

UNICO AGENTE.

“El Progreso”

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional No 652.—Teléfono Inglés No 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE “AGUIRRE”, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional No 651.—Teléfono Inglés No 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica—PROGRESO.—Guayaquil.

A dos sueros en la



Botica Rocafuerte

Cañas Picadas

Vende al por mayor, en el local frente a la Aduana de Fierro, al precio de \$/ 36 ciento, pagándose el artículo contra su entrega.

Francisco A. Patifa.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro: quita la dese, puede tomar datos en esta imprenta.

do concurre, por otro, la ventaja de ser los campos de la provincia toda, y especialmente los del sur, amplios y despejados, revestidos constantemente de una flora siempre lozana en la que prevalecen los pastos naturales de engorde de toda especie de ganados, vacunos, segunos, asnales, porcinos, etc., etc.

De la industria pastoril ha vivido Loja y vivirá todavía por algunas generaciones, hasta que éntre en la ciudad laboreo de los terrenos, que es todavía embrionaria.

Cuando traspase la edad agrícola, que todavía no ha alcanzado, le llegará el turno de ser manufacturera, cuando sus actuales poblaciones cuenten sus habitantes por centenas de millar y no por simples decenas.

Hasta entonces, los ingenieros industriales, como el señor Clodoveo Carrión, nada tendrán que hacer en Loja, por más que su talento y en el corazón de nuestros compatriotas, al trazar estas líneas, por cuya publicación le quedará muy grato al señor Director de El Ecuatoriano.

Un positivista.

Nota: Advertimos que esta Carta no es de nuestro corresponsal habitual.

CERVEZA Pschorr CHIVO



alemana legítima venden Landívar & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

Noticias Cablegráficas

PERU

Los vapores directos á Panamá. Lima.—Por no haber, accedido el gobierno del Ecuador á que toquen en Puná, para la carga y descarga y embarque y desembarque de pasajeros, los vapores que harán el servicio directo del Callao á Panamá, dichas naves prescribirán de hacer escala en la costa de esa república.

REPUBLICA ARGENTINA

Llegada de dos personas.

Buenos Aires.—El duque de Rich mond y el general Baden Powell arribaron á esta ciudad.

BRASIL

Trabajadores sin empleo. Río Janeiro.—Debido á la lentitud en el embarque del café se encuentran cosa de mil personas sin empleo, por cuya causa se temen desórdenes.

PARAGUAY

El tratado con los Estados Unidos. Asunción.—Se firmó el tratado de arbitraje y extradición entre los Estados Unidos y el Paraguay.

Partida del ministro americano. El ministro americano O'Brien parte hoy para Montevideo.

GRAN BRETAÑA

Escuadra ambulante. Londres.—Una de las disposiciones más interesantes en la nueva distribución de la armada, se refiere á la segunda escuadra que forma actualmente parte en la flota del Atlántico.

Esta escuadra, compuesta de cuatro buques, visitó últimamente Sud Africa y Sud América y quedaron los comandantes ingleses muy contentos de su visita á estos lugares, sin otro objeto que, digamos, lucir la bandera.

Ahora se ha dispuesto que se vuelva á constituir tal escuadrón de manera permanente, para que efectúe periódicas visitas á distintas partes del mundo.

FRANCIA

Disipación de la niebla. París.—El ingeniero francés Dubois, que por algún tiempo ha estado practicando ensayos en el canal abriga la esperanza de poder disipar

Gran surtido de discos

para gramófonos

Tamaño diez pulgadas, con dos piezas distintas en cada disco, vende á \$. 2.50 cada uno.

Aquiles Marconi

—NUEVA INSTALACION

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco

Comercial y Agrícola.—Teléfono Núm. 1 174

par las neblinas, valiéndose de descargas eléctricas. Daba concibo la idea de las olas herzianas con una fuerza de cuarenta mil voltios, que salieran simultáneamente por cuatro formidables sopletes, con temperatura media de dos mil grados centígrados y que se prendieran por espacio de 20 á 30 minutos.

Créese que este procedimiento despejará la neblina, en un radio de doscientas yardas.

Como hasta ja presente se ha obtenido buen éxito, se piensa continuar en estos experimentos.

LOS BALKANES

La ocupación de Servia. Londres.—Durante los últimos días ha corrido el rumor de que Austria recibiría con gusto cualquier acto indiscreto por parte de Servia, que le diera una excusa moral para proceder á una ocupación militar transitoria del reino, lo cual constituiría lo último para Servia, pues nadie deja de ignorar lo que sería una ocupación militar por parte de Austria.

Puede decirse que Austria tomará posesión de Servia, con ó sin excusa alguna, siempre que crea que puede hacerlo sin provocar un conflicto general en Europa.

Actitud agresiva de Austria.

El jefe del gobierno, Aerenthal, está haciendo cuanto esfuerzo puede á fin de que dentro de breves días se halle en condiciones de maniobrar agresivamente, siempre que tenga excusa que lo justifique.

La nota Servia.

La nota comunicada enviada por Servia á las potencias, la califican de no satisfactoria, la encuentran ambigua y no se puede negociar directamente en todas sus partes, no obstante que, en realidad de verdad, Servia ha puesto de manifiesto sus intenciones pacíficas de manera muy explícita.

La contestación de Servia se espera el martes, y no se cree probable que Servia abandone la idea de la conferencia europea y consienta en negociar sus asuntos directamente con Austria; sin embargo, Austria es más que probable que insistirá en las negociaciones directas á menos que que Servia se rinda, recibirá próximamente lo que Aerenthal llama demandas más acentuadas desde Viena, lo que se interpreta en otras palabras como un ultimatum virtual.

Los rumores más sensacionales de guerra probablemente se comentarán en todo el mundo, durante el transcurso de la próxima quinena.

Comentarios sobre la situación.

Viena.—No obstante la reserva que se guarda en el ministerio de relaciones exteriores, se cree que Servia desea evitar serias dificultades. Su contestación á la última nota austriaca debe ser completamente distinta al memorandum que ha presentado á las potencias.

Sin embargo, se opina que no es ésta la intención de Servia y la opinión pública juzga que aquello traerá como consecuencia inmediata la guerra.

Turquía no da paso á las armas.

De Constantinopla comunican que el gobierno turco ha rechazado, en definitiva, permitir el paso de armas para Servia y que el comité de los jóvenes turcos está apoyando al gobierno.

ALEMANIA

La telegrafía en los buques. Berlín.—Los estatutos del sistema telegráfico inalámbrico han sido presentados al Reichstag para su discusión.

El secretario Erzberger hizo visible la circunstancia de que, mientras existían las potencias provistas de aparatos sistema Marconi, sólo diez y siete contaban con el sistema alemán, y añadió que los Estados Unidos era el primer país que reconocía los peligros del monopolio de un solo sistema.

Los reglamentos alemanes deberían de seguir el ejemplo de Norte

América que con el fin de impedir el monopolio, ha expuesto á la Compañía Marconi que el hecho de que opera aires descarta ó abrevada de los instrumentos de este género, lo considera como censurable, bajo el punto de vista militar y práctico.

El ministro de correos Mr. Kraithe ha dicho que las estaciones inalámbricas de telegrafía inalámbrica requieren comunicarse con buques que tengan otra instalación que no sea Marconi, viéndose los buques alemanes en el caso de proveerse de aparatos Marconi por la circunstancia de que Inglaterra no tiene convenio de intercomunicación con nosotros, y por lo tanto los buques ingleses no estaban en obligación de responder á los buques alemanes que no llevaran el mismo sistema.

Añade que, sería buena idea aumentar el número de buques provistos de aparatos alemanes, pero no cree prudente ejercer esta medida muy de lleo, por la circunstancia de que las demás naciones insistirían también en instalar sus propios aparatos.

Asunto del día

Señor Director de la Junta de Beneficencia Municipal.

Señor Director:

Los médicos del Hospital general, justamente alarmados por la conducta de los señores Bolívar J. Lloyd, Director interino del servicio, y cuya copia ha sido transmitida por éste á la madre superiora; nota en la que, falseando la verdad, hace aparecer al Hospital general como un foco de infección y, consecuentemente, á los médicos encargados de ese establecimiento, como ignorantes de las prácticas higiénicas hospitalarias, por cuyo fiel cumplimiento deben velar, á fin de evitar que en lo sucesivo se repitan militajes semejantes, que van en mengua del buen nombre de la Junta de Beneficencia, de las hermanas encargadas del servicio en el Hospital general y, especialmente, del Cuerpo facultativo que lo asiste. Hemos acordado dirigirnos á la Junta de Beneficencia, en que Ud. dignamente preside, para:

1° Rechazar la injuria inferida por el señor Bolívar J. Lloyd á las hermanas que sirven en el Hospital general, pues que dicha injuria recae directa sobre el Cuerpo médico del establecimiento, siendo como es solidaria la responsabilidad que existe entre éste y aquéllas, en todo lo que se relaciona con el servicio facultativo.

2° Ofrecer nuestros servicios á la H. Junta de Beneficencia para hacernos cargo, de manera especial y exclusiva, de la higiene del Hospital, dictando para el efecto un reglamento minucioso y detallado de las medidas que deben observarse; y

3° Nombrar de nuestro seno una comisión técnica para que, en unión del señor Inspector del Establecimiento, estudie las modificaciones que requiere el Hospital, para el fiel cumplimiento del reglamento citado.

Como nuestro único propósito es impedir la intrusión de elementos extraños en nuestro Hospital, cuyo frente se halla un grupo de facultativos que merece consideración y respeto, creemos, señor Director, haberlo colocado á la altura de nuestro deber, al tomar el acuerdo que precede, y que sometemos al criterio de la H. Junta de Beneficencia.

Dios guarde á Ud.

(Firmado: José A. Echeverría, José A. Chiriboga, José A. Flores, José M. Estrada Cejudo, Teófilo N. Fuentes R., Alejandro Villamor, Alvedo Espinosa Tamayo y Leopoldo Izquierdo Pérez.

La máquina Underwood de escribir

SIN RIVAL Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeonato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2,60 los señores. J. Puig Verdaguier. Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

Nueva tarifa

Esta visto que la compañía del Ferrocarril tiene solo derechos y carece de obligaciones, y en cambio los ecuatorianos, como los metecos de Atenas, tenemos solo obligaciones y carecemos de derechos. Para ella las leyes son un mito, y los contratos, letra muerta, por que jamás hace otra cosa que lo que a ella le conviene.

¿Qué no? Vamos a probar! En la malhadada transacción, celebra da últimamente entre el Gobierno y la Compañía, ésta se comprometió a relajar la tarifa de fletes; mas, cuando se esperaba que cumpliría siquiera esta vez con lo estipulado en dicho contrato, se ha burlado una vez más del pueblo, imponiendo una tarifa de fletes, que está sobre toda ponderación.

Y tan cierto es esto que muchos comerciantes, entre ellos los de Cajabamba, viendo que el fruto de su trabajo no serviría sino para locupletar más a la Compañía han optado por suspender la remisión de viveres a Guayaquil, a fin de no exponer a una pérdida segura los pequeños capitales con que giran. No queremos hacer un estudio detenido de la onerosa tarifa, porque no hay ya quien no conozca lo monstruoso de ella, desde que, tanto EL ECUATORIANO como EL TELÉGRAFO y otros periódicos de ese fuere, han tratado este asunto con el acierto que les caracteriza. Y lo más extraño es que al mismo tiempo que se sube la tarifa hasta hacer casi imposible la conducción de carga por el tren, se rebajan los sueldos a los empleados nacionales, que tiene la compañía, injusticia clamorosa que pone en evidencia el carácter autoritario y despótico de nuestros futuros dominadores quienes no verán satisfecha su insaciable codicia sino cuando el Ecuador sea un feudo suyo y los otros sus condados, lo cual, al paso que vamos, no tardará mucho en realizarse.

¿Hasta cuándo el gobierno mirará con indiferencia, por decir lo menos, la suerte de los ecuatorianos, ferozando que para ellos no haya otra ley que la omnimoda voluntad de los yanquis?

Todavía es tiempo de que siquiera en esta ocasión favorezca al pueblo, no permitiendo la vigencia de la nueva tarifa, y que oponga la rebaja de sueldos a los empleados nacionales del Ferrocarril, porque no hay razón alguna que justifique ninguno de los dos abusos. [De Hogar y Patria]

Aclaraciones POR EL Sr. Dn. ABELARDO MONCAYO

Segundo.—Combinaciones tenedoras de familia para adueñarse de la República; llamada consistente al General Julio Andrade, etc.

He aquí la prueba: Febrero 3 de 1909 Excmo. Sr. Dr. D. Carlos Uribe.

Su casa. Excmo. Sr. y distinguido amigo:

Quizá no haya olvidado V. E. que, cuando estuve encargado del Poder

EL VENCEDOR GIGANTES Puros SELECCION DE SU FABRICO EN LAS MEJORES BOCAS... J. B. NIETO G.

Ejecutivo, se sirvió V. E. manifestarme la conveniencia y aún la necesidad de llamar, hasta por el cable si fuera posible, al General don Julio Andrade, Plenipotenciario del Ecuador en Colombia, para que, como es regularmente de estilo, viniese a defender ante el Congreso un proyecto de tratado celebrado por él con la Cancillería de Bogotá. Sin vacilar, a lo que recuerdo, mi contestación fue: «de ninguna manera».

Si acaso me es en la memoria, mucho agradeceré a V. E. se digné ratificar mi aseveración, permitiendo el uso de su respuesta, como lo juzgo oportuno. De V. E. obsecuente amigo y servidor. A. Moncayo.

Legación de Colombia. Febrero 3 de 1909. Muy estimado señor y amigo:

Me apresuro a contestar la apreciable carta de usted, de fecha de hoy, manifestándole que es cierto que el 26 de Agosto pasado, estando en Guayaquil y en la Compañía, hablé yo a usted sobre la conveniencia de que viniese a esta ciudad el señor General don Julio Andrade, a explicar y sostener, ante el Congreso, el Tratado de Límites con Colombia que él había firmado en Bogotá, a lo cual me contestó usted sin ninguna vacilación, que usted no consideraba necesaria la venida del General Andrade al Ecuador.

Puede usted hacer de la presente el uso que a bien tenga. Me suscribo de usted muy atento amigo y servidor. Carlos Uribe. Señor don Abelardo Moncayo. Presente.

Si intención siquiera hubiese yo tenido de llamar a dicho General ¿habría presentado pretexto más sencillo y más plausible?

Pero entendámonos: por las aseveraciones de ciertos diarios de Guayaquil y por lo que medio dejan traslucir las contestaciones de don Flavio, consistió en definitiva todo mi delito en intentar la consolidación del Poder en mis manos, si por desgracia fallaba en dicha ciudad el General Presidente de la República. Demos por un momento de barato la realidad de tal pretensión: ¿en dónde mi falta? ¿no habría sido así como sin embargo el cumplimiento del deber? Y si en caso tal era el General Andrade quien más confianza me inspiraba, para la consolidación del orden constitucional, dónde mi falta, repito? Luego la esperanza, en el rol revelado... claro que no fue más, sino de algún Napoleónico, que se antojó hallarse en la isla de Elba y que creyó llegada la hora de empujar sus águilas a las Tuilerías.

Tercero.—Figuras ó Piezas Incógnitas. Imputación tan voluminosa como el que me la arroja, no puede pasar a la ligera: venga información más amplia. Mas al entrar en este punto... ahora sí, lo de la cura como

un tomate: supuesto que ultrajes habia superiores a la más estoica entereza. Como antes que de ratería, aun la acusación de asesinato pueden ciertos naturales soportar con calma, la multitud ha de buscar siempre lo peor para exasperar a sus víctimas; prueba indiscutible de que «la maldadencia es la manifestación genuina de lo que el hombre tiene de la bestia».

(Comentario A). Con la frecura de un andaluz, dice el señor Alfaro P., en la página 11 de su escrito que: «han trascurrido cinco años y, sin embargo, todavía no llegamos a la etapa para someter los informes y documentos que sirven para esclarecer debidamente asunto de tanta interés nacional».

[El paradero de las Piezas Incógnitas]. Mala memoria ó mala fe? Pensaba yo que la voluntad solamente en Guayaquil era la que para el enemigo; y veo que ha sido general el contagio de todas sus potencias. No habian trascurrido veinte días desde la fecha de su último oficio cuando, en cumplimiento de lo ofrecido, después de mis indagaciones en Guayaquil y Quesna y sin esperar lo del New York, mi contestación, leída y comentada en pleno Gabinete, según me lo contaron dos de sus principales Ministros, fue la siguiente: (Continuado.)

HATASIO ANCHUNDIA B. COMERCIANTE-COMISIONISTA. En sombreros de Manabí Atiende toda clase de pedidos. MONTECRISTI-EQUADOR. PARIS. AVISO IMPORTANTE

Toda persona que tenga intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó fácil cobro y cuantos busquen a los HEREDEROS de ciertas herencias desiertas:

Todas las personas a quienes convenga LA COLOCACION VENTA JOSA de sus productos ó que deseen COMPRAR en esta gran capital artículos manufacturados ó mercancías de cualquiera especie! Todos los INVENTORES que quieran obtener en Francia PREMIOS de invención y, en general, todas las personas que tengan necesidad de alguna noticia ó informe de un SERVICIO cualquiera, lo mismo en PARIS que en las demás ciudades ó localidades de FRANCIA. Pueden dirigirse con entera confianza a Sr. E. LEBOEUF, 18 Place des FETES, 18, PARIS-CLICHY (Francia) corresponsal de este periódico que, personalmente ó por intermedio de personas serias y honradas, se ocupará de todo, seguro de dar completa satisfacción a quienes le honren con sus encargos. Los honorarios serán muy MODICOS.

Por la fe Marzo 16 de 1909. Sr. Director de EL ECUATORIANO. Al señor Director y Redactores de EL TELÉGRAFO he enviado para su publicación, lo siguiente: Señores:

He leído con horror y profunda compasión la blasfemia que publica su edición de anoche. Blasfemia es un desgraciado que llama farsante a Nuestro Señor Jesucristo, por haberle invocado y no haberle curado de sus males; y lo más sensible es que, ustedes den publicidad a semejantes ataques a la Divinidad. Eso equivale a decir que el Universo, Cielos y Tierra, con sus incontables astros, estrellas, espacios inconmensurables, y millares de millones de ángeles y coros de bienaventurados, de los que la humanidad toda apenas representa como una tilde ó punto en la Creación; toda esta grandeza inconcebible, decimos, para nuestra limitada inteligencia, creada por el Dios de los Cielos, tridivino y eterno, Señor Jesucristo, su hijo divino, es blasfemia, como también que, el hijo divino bajó de los cielos, tomó nuestra forma humana, nuestra carne y nuestra sangre para padecer por nosotros, redimirnos de nuestras culpas, y limpiarnos y purificados con sus dolores y su sangre, hacernos hijos de Dios, dignos de la gloria eterna.

Maravilloso Remedio: Desea Ud. un medicamento eficaz para la curación de la piel, como picaduras, coque, úlceras, llagas, erupciones, escoriadas, quemaduras, sarpullido, granos, diversos, picaduras de insectos venenosos, granulaciones en los alifios etc. etc?

Pues use Ud. el Especifico «CANDOCO» de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conocen para las enfermedades de la piel. El «CANDOCO» es el remedio verdadero para muchas enfermedades, los insectos que contienen son puramente vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no son dañinos, y los solo recetado centenares de veces por prominentes médicos, dando muy buenos resultados y aumentando el gran número de maravillosas curaciones.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada: Droguería La Marina de los Sres Pazmiño y García a 1. Sucre el Irasco: a los Sres médicos, con sumo gusto se es obsequiando un frasco.

Desconocer todo lo creado por Dios, uno y trino, ó eso equivale la negación de la divinidad de nuestro Señor Jesucristo. ¡Ojalá Dios quiera que esta exposición haga reconsiderar a ese desgraciado a sus mentales quejas, y arrepentido, se postré ante nuestro Señor Jesucristo, que es todo misericordia, para que pueda gozar de la gloria eterna. Y ustedes también pidan perdón al Dios de los Cielos por publicar en su diario semejantes impiedades, porque así lo harán ilegales.

De usted atento etc. José D. Elizalde Vera.

Ecos del Sur

Para fabricar cartuchos Santiago, 4.—Se ha comenzado a recibir la maquinaria pedida a Europa para la fabricación de municiones y reforma de los rifles Mauser.

Reemplazo de un consul Santiago, 4.—Se anuncia que Bolivia reemplazará a su actual consul en Valparaíso, a petición del gobierno del Perú, por haber renunciado ese funcionario un discurso el día de la llegada del ministro Echenique.

La chilenzación Santiago, 3.—Las Últimas Noticias trae en su último número un editorial, en el que pide al gobierno active las obras para la construcción del ferrocarril de Arica a la Paz y termina así:

«Por otra parte, debe el gobierno chileno tener como mira para la conducción de este negocio, la necesidad preteroria de establecer en los territorios de Tacna y Arica, obras que liguen la provincia a la administración chilena, é incorporarla a dicho país, la mejor ocasión que pudiera presentarse a la política chilena para realizar su programa en aquel sentido, sería dar la mayor actividad posible a los trabajos del ferrocarril, llevando a esa provincia seriedad de hecho, a un buen número de brazos chilenos y con ellos también la influencia chilena».

Viaje presidencial Se dice ahora que el presidente de Chile emprenderá viaje a Tacna, sólo en el mes de abril próximo.

Alausí Seamos categóricos al respecto. Y esto no sólo por razones de equidad internacional, sino por instinto de propia conservación.

No nos olvidemos cuál es nuestra mala situación actual en el régimen político internacional en que vivimos. Ya sea por nuestra torpeza ó por la suspicacia de las naciones que lo forman, estamos solos y aislados.

Lo único que nos cabe, es hacer votos porque Chile y el Perú encuentren soluciones para su grave y largo conflicto de intereses, que concuerden con el ideal de confraternidad americana que está en el espíritu de todos los hombres de este país.

Robo en una cañona En la madrugada de hoy se sustrajeron 8 quintales de arroz de la cañona «Bella Lorenza» acorreada a uno de los barcos de la flota.

El perjudicado, don Aristides Carrera, estima lo robado en 80 sueros y ha puesto el hecho en conocimiento de la policía.

En la mañana de hoy ingresó al Hospital Mateo Castro, quien fue traído de Daule con graves quemaduras provenientes de haberse quemado durante un poco de breca caliente cuando se ocupaba en calafatear una cañona.

Sociedad «Otomanía» de Beneficencia La sociedad de este nombre, reciente fundación, ha elegido para el presente año el siguiente personal directivo:

Presidente, Sr. Antonio Khadr; vicepresidente, Mansur Fayad; tesorero, Mansur Fayad; ayudante del tesoro, Miguel Dumani; secretario, Majib Mora; prosecretario, Alfredo de la Cruz; vocal, Alejandro, Flores Haza; vocal, Alejandro.

En el mes de abril próximo. Llegó a esta villa un señor argentino que responde el nombre de Alberto Correa, leña de pretensiones y, con el carácter de un verdadero «viajero». Exhibe un pasaporte que dice en sustancia: Las autoridades del tránsito prestarán todo auxilio y obediencia en los mandatos del señor doctor Correa, sin hacer objeción alguna... Con ese carácter, ha obtenido «viajeros» bastantes, pero lo que más le interesa es la fanfarrosina con que amenaza a todos. Dice que tiene facultades sumplidas, hasta para fusilar, que puede dar una policía y mandar a cualquier a la cárcel; que el General Alfaro es el Presidente sumplido, y que el (Coronel) es el vicepresidente.

Este viajero marcha a Quesna, como ingeniero, visitador de oficinas, castinas y garfios, pero que es en consecuencia, un desobediente, y le ofendió que se pinta sólo en caso de ser plantillero y farsante.

Recordatorio que acerca de las «gracias» de este tipo publicó «La Estrella de Panamá» una institución correspondiente, firmada por un señor Castellar, «Bosca del Tor». Por meritos de lo que allí se dijo, podía un prójimo ir a dar con su humanidad en la cárcel. Y esto son los hombres que alcanzan «limitada influencia en nuestro Gobierno».

Después de haber bebido el agua hasta la boca, y regañado el que consume esta corrupción en semejantes grupos de conspiradores al interés de hacer callar a los que condenan el terror desatado. Aquí en 87 Cumbuco, el Estrecho de

Robo en una cañona En la madrugada de hoy se sustrajeron 8 quintales de arroz de la cañona «Bella Lorenza» acorreada a uno de los barcos de la flota.

El perjudicado, don Aristides Carrera, estima lo robado en 80 sueros y ha puesto el hecho en conocimiento de la policía.

En la mañana de hoy ingresó al Hospital Mateo Castro, quien fue traído de Daule con graves quemaduras provenientes de haberse quemado durante un poco de breca caliente cuando se ocupaba en calafatear una cañona.

Sociedad «Otomanía» de Beneficencia La sociedad de este nombre, reciente fundación, ha elegido para el presente año el siguiente personal directivo:

Presidente, Sr. Antonio Khadr; vicepresidente, Mansur Fayad; tesorero, Mansur Fayad; ayudante del tesoro, Miguel Dumani; secretario, Majib Mora; prosecretario, Alfredo de la Cruz; vocal, Alejandro, Flores Haza; vocal, Alejandro.

En el mes de abril próximo. Llegó a esta villa un señor argentino que responde el nombre de Alberto Correa, leña de pretensiones y, con el carácter de un verdadero «viajero». Exhibe un pasaporte que dice en sustancia: Las autoridades del tránsito prestarán todo auxilio y obediencia en los mandatos del señor doctor Correa, sin hacer objeción alguna... Con ese carácter, ha obtenido «viajeros» bastantes, pero lo que más le interesa es la fanfarrosina con que amenaza a todos. Dice que tiene facultades sumplidas, hasta para fusilar, que puede dar una policía y mandar a cualquier a la cárcel; que el General Alfaro es el Presidente sumplido, y que el (Coronel) es el vicepresidente.

Este viajero marcha a Quesna, como ingeniero, visitador de oficinas, castinas y garfios, pero que es en consecuencia, un desobediente, y le ofendió que se pinta sólo en caso de ser plantillero y farsante.

Jantero Payari, Yabuk Tamas, Javier Mucarell, Elias Touma, Elias Fayad y José Iza.

Reconocimiento médico

En la tarde de ayer, los médicos de la policía reconocieron a Cupertino Landáuzuri, que anteanoche, al trasladarse por la calle de Vélez, en la intersección con la del Morro, fue atacado a palos por Clemente Bonilla, enemigo suyo, quien le fracturó un brazo y le causó, además, una herida en la cabeza. Se ha ordenado la captura del belicoso Bonilla.

Contravento herido

En la tarde de anteaer, hallándose detenido en uno de los calabozos de la Policía el contravento Antonio Yulán, como éste se pusiese a formar escándalo, fue atacado a cinturazos por el celador Núm. 143, quien le causó una ancha herida en la cabeza.

Del hecho se queja el mismo Yulán, quien nos pide que denunciemos el abuso cometido en persona, al señor Intendente de Policía, para que castigue severamente al celador abusivo; pues desde el momento en que es preso un individuo por cualquier causa, goza de las garantías de la ley.

Renuncia

El Sr. Nicolás A. Morán ha elevado, con el carácter de irrevocable, la renuncia del cargo de Secretario de la Comisaría 3ª.

Misiva

Hemos recibido la siguiente: Guayaquil, 4 de Marzo de 1900 Sr. Dn. Horacio Martínez Ayudante de la Policía de Investigaciones.

Ciudad.

Mr. Jestic D. Jones notó la falta de un brillante de propiedad de él. Para aver de recordarlo, fue a la Policía de Pesquisas comisionó a usted, y me consta que usted ha practicado las diligencias más prolíficas con inteligencia y actividad, sin emplear medio alguno ilegítimo ni perjudicial a los inspectores.

Mr. Jones y yo tratamos de gratificar ligeramente a usted y a los demás empleados, porque se trataba de un trabajo extraordinario efectuado en día feriado y que no era propiamente obligado para la Policía.

Puedo asegurar que no acepto ni recibo gratificación de Mr. Jones ni mía, así como tampoco ningún otro empleado de la Policía de Investigaciones.

Soy de usted atto. S.S.

F. C. Coello.

Heridos y contusos

En el estancuillo de Palmiro Noriega, situado en la calle de «Pichincha», se encontraban bebido, a las 5 de la tarde de ayer, más de 15 individuos, y entre ellos, se originó de repente una ríña a palos y garrotazos entre Nicolás Briones y José Ronquillo. Como al escándalo asistiese el teniente de Policía Manuel Lanis y dos celadores, éstos fueron atacados por los que reñían, quienes maltrataron a Lanis y a un oficial municipal que también acudió a prestar auxilio.

Al verse atacado Lanis, sacó su revólver é hizo fuego, yendo a herir, no a sus agresores, sino a dos pacíficas personas, Celestino Granja empleado del almacén del Sr. Rodríguez Hnos. y José Castillo, que estaba parado en la esquina de la calle «Pichincha».

Los heridos fueron curados en la botica «La Marina», en los primeros momentos.

Opúsculo de Actualidad

dulancias en sufragio de difuntos cuando se pidan para anunciarse en escuelas o recordatorios que hayan de publicarse en periódicos anticlericales. De suerte q' en el mero hecho de anunciarse dichas indulgencias en semejantes periódicos, caducará la concesión. Esta resolución, se va traduciendo ya en hechos, pues son ya varios los Prelados que han introducido en los pliegos de concesión de indulgencias cláusulas semejantes a ésta, adoptada por el Eminentísimo Cardenal de Toledo. «Pero á condición de que la escuela mortuoria, ó recordatorio donde se anuncien, no se publiquen en periódicos anticlericales y hostiles á la Religión, pues en tal caso quedará nula y sin valor alguno la gracia otorgada.»

Como se comprende, esta medida está llamada á producir magníficos resultados: 1º porque con ellos se mermará en gran parte el chorro de oro que las escuelas de los católicos llevaban á la caja de esos impíos rotativos; 2º porque en cambio se favorecerá la publicidad en los periódicos católicos, que

Acudió un piquete de Policía y fueron capturados el ciego Lautaro, cabecilla de la bulla, Moncada, Briones y Ronquillo, contra quienes se ha instruido el correspondiente sumario en la comisaría 1ª.

Arresto de un menor

En la tarde de ayer, en la «Quinta de Pareja», fue capturado por la Policía el menor Luis Moncada, por haber arrojado una piedra y herido en la frente al menor Paulino Chaves, quien fue curado en el consultorio médico de la Intendencia.

Sumario

En la Comisaría de turno se ha instruido sumario contra Ignacio García, por robo de dinero en el almacén de los señores Parodi y Brizone.

Licencia

Por 30 días se le ha concedido licencia al Sr. Jorge Wagner, oficial de la Secretaría de la Dirección de Estudios.

Lazareto

La existencia de apastados en el Lazareto, era hoy la siguiente: Enfermos de bubónica 32 Id. de fiebre amarilla 14

Gacetilla

Calendario

MARZO, martes 16.—Stos. Abraham, mártir; Heriberto y Agapito, obispos y confesores; Julián de Anazarbo y Tacioano.

Importante prevención

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO."

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Librería.—Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Históricas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Novelas Selecta y los Libros ilustrados "Chile—Ecuador," y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.

Papelera.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc. etc.

Bazar.—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Flores—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Palilleros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc. etc.

Imprenta.—Damos preferente atención á las obras de apuro.—Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas á timbrar.—Encuadernación de toda clase.—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para lacre—Facsimiles—Dorado á fuego en cartas, Cola para Rodillos etc. etc.

«Chile—Ecuador» obra muy interesante á \$1.50 Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas, á \$3, 2, 1.50 y 1 el ciento.

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

UZCÁTEGUI Y CIA.

tienen de ella bastante necesidad y son á ella acreedores; 3º, porque la simple noticia colocada al pie del pliego de indulgencias indicando que éstas caducan en cuanto se publique la escuela en periódicos liberales ó antireligiosos, será una lección eficaz para los católicos y un ejemplo hermosísimo que los alentar á trabajar en la destrucción de tan malvados diarios, poniéndolos al mismo tiempo en guardia contra sus venenosas lecturas.

Y los que á pesar de esa admonición de los Rescriptos sigan enviando sus escuelas á los diarios liberales, no tendrán que alegrar ya la ignorancia: sabremos á qué atenernos respecto de sus creencias y sentimientos cristianos.

Los Rvmdos. Prelados, al adoptar tan laudable y hermosa resolución, no han hecho más que aplicar un precepto evangélico que nos prohíbe echar las margaritas á los... indignos.

Nosotros, desde estas modestas páginas, no podemos menos de elevar nuestra humilde voz, aplaudiendo con todo el entusiasmo del alma la feliz iniciativa de nuestros Prelados y haciendo votos al cielo para que cuanto antes llegue á ser general tan precioso procedimiento.

Fases de la luna

Cuarto creciente el 10 Luna llena el 7. Cuarto menguante el 15. Luna nueva el 30.

Registro Civil

Nacimientos

Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento: Luis Lupericio Heredia, Humberto M. Parrales, Albina Chipie, Mercedes Blanca Hortencia Vergara y Julia Esther Proaño.

Matrimonio

Se verificó ayer el del señor Segundo M. Cervantes, con la señorita María Susana Cevallos.

Detenciones

Se registraron las siguientes partidas de detención: Segundo Garzón, 12 años, abogado; Manuela Gordillo, 30 años, fiebre puerperal; Manuel Tumbaco, 18 id. fiebre; Segundo Casares, 1 id. diarrea; N. N., mal nacido; y Teodoro G. Peña, 5 meses, fiebre.

Comunicación telegrafica

La comunicación telegrafica en toda la república, era hoy la siguiente: Con el Norte, franca; con el Sur, interrumpida; con Manabí, franca; y con el Centro, franca hasta Alausí.

Telegramas rezagados

En la mañana de hoy existían telegramas rezagados en la oficina del

ramo, por las siguientes personas: Teófilo José Porco, Raquel C. Contreras, Marcos Emilio Llerena, Ruperto M. Niemes, José Escalante Mendizábal, Eduardo Milley, Rosendo C. Polo, Carlos de la Rosa y S. Encalada.

Despacho de Adnana

Han sido despachados favorablemente los pedidos presentados por los comerciantes siguientes: Succesores de Norvorto Osa, Madinay y Cª, A. Norero, Lorenzo Tous, Alvarado y Bejarano, Luis Orsantia, Landívar y Mosquera, Empresa del Ferrocarril, Merino Hnos., Empresa de Luz y Fuerza Eléctrica y M. Riera.

Tráfico marítimo

Vapores que salen hoy El «Elías» para Vinces, á las 8 de la mañana. El «Colimes» para Vinces y Quevedo, á las 9 p.m. Vapores que salen mañana El «Quito» para Vinces y Palenque, á las 10 p.m. El «Sangay» para Vinces, á la una de la mañana. El «Ecuador» para Vinces y Posorja y puerto del Morro, á las 8 a.m.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1900:

- POR ESOS MUNDOS—Madrid. Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidades \$ 5. AL REDDOR DEL MUNDO—Madrid. Revista mensual ilustrada \$ 7. LA ILUSTRACION SUR-AMERICANA.—Buenos Aires—Revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de modas, «Paris en Sud-América» \$ 20. LE CHIC PARISIENNE—Paris—Revista mensual ilustrada \$ 24. REVISTA DE CIENCIAS MICHAS.—Barcelona.—Mensual \$ 6. EL MENSAJERO DEL COLOZON DE JESUS.—Revista mensual \$ 4. LOS HERMANOS DE ORO.—Barcelona.—Ilustración católica mensual \$ 3. LADON Y VEG.—Madrid.—Revista mensual redactada por los P. de la Compañía de Jesús \$ 9. HOJAS SELETTAS.—Barcelona.—Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación \$ 6. Revista para todos \$ 6. Para otros periódicos véase el Índice de suscripciones.

E. PALACIOS ANDRADE

—A B O G A D O— Ha establecido su estudio en la calle de Pichincha N.º 110 casa del señor Enrique Robt.

José A. Bognoly

—A B O G A D O— Estudio: «Arzobispo» Núm 209, intersección «Pedro Carbo». Teléfono Nacional N. 1275.

POR LA INSTRUCCION

Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria á domicilio, por precios enteramente cómodos.

El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias.

Calle Luque Núm. 703, intersección Chanduy y Morro. José Miguel Pozo.

Guayaquil, Febrero 3 de 1900

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, que demande á las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, FIEBRE, ó VIRUELA, para lo cual se dirigirá á la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Hillingworth N.º 103, de 6 á m. á 11 p.m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los anuncios podrán hacerse verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolaña, Francisco G. Andrade.

LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

Contra la Peste Bubonica

En el barrio más sano y pintoresco de esta ciudad, en la plaza de Colón, frente á la Aduana, se alquilan viviendas nuevas, aseadas, con abundante luz y ventilación, agua y desagüe, con ó sin muebles y la superior ventaja de economizar el gasto en médico y botica.

ALEJANDRO PONCELIZALDE

—A B O G A D O— Tiene su estudio en la casa del Sr. Dn. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco. Telefono Nacional, N.º Casilla del Correo, N.º 221.

ALERTA PUEBLO

Se acerca el invierno y hay q' proveer de sus respectivos paraguas, para lo cual ha llegado á mi establecimiento un material selecto, para la fabricación de ellos.

Tengo, además, respuestos de puños, varillas y regatones para composturas de los que estén dañados

Taller Mecánico de Juan T. López «Pichincha y Colón» esquina

ALBERTO M. RODRIGUEZ

—A B O G A D O— Tiene su estudio en Babahoyo, Provincia de «Los Rios» en casa del Sr. Adriano Sánchez.

Horas de oficina: de 8 á 11 del día y de 1 á 5 de la tarde.

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato. Reemplaza con ventaja al mejor anisado de España. Mallorca «Gallito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Nada cuesta probarlos para convencerse de la verdad.

DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

Manuel Pérez y Hno.

Pero entretanto queridos lectores y cristianos todos, los q' tengáis siquiera,

DOS GRAMOS DE VERGENZA Y

UNO DE RELIGION!

dejad de ofrecer ya el escandaloso espectáculo de ir á pedir desde las columnas de esos rotativos liberales ó antireligiosos, oraciones y sufragios para vuestros queridos difuntos. Tengamos respeto siquiera á nuestros sagrados dogmas y á las indulgencias y cosas santas, y no las contaminemos, ni profanemos la memoria de nuestros muertos exhibiéndolos en esas condenada página de los periódicos anticatólicos, al lado del anuncio de una novela inmundada ó de fotografías sicafíticas, ó de casas sospechosas, ó de negocios sucios, ó de reclamos inmorales, que todo eso abunda en esas cuartas planas, en repugnante combinación con las escuelas. No olvidéis, y permitidme que os lo repita por centésima vez, que ese pliego de pese tas que lleváis á la caja del rotativo á cuenta de vuestros anuncios y escuelas, se destinan á fabricar proyectiles ó artículos con que hacer la guerra á Dios, á la religión, á la Iglesia, á la moral y hasta á la patria, y no obfiscados al muerto á presencia desde la otra vida, tal vez para mayor amargura